

*Influencia de la capacitación técnica en el desarrollo del sector automotriz de la provincia de Santo Domingo de los Tsáchilas*  
Córdova Alvarado, Gabriel Andrés; Zambrano Vera, Danny Iván  
Universidad de las Fuerzas Armadas ESPE  
gabcord7@hotmail.com  
dizambrano@espe.edu.ec  
Julio – septiembre 2017

[http://world\\_business.espe.edu.ec/wp-content/uploads/2017/07/11.24-Influencia-de-la-capacitaci%C3%B3n-t%C3%ADcnica-en-el-desarrollo-del-sector-automotriz-de-la-provincia-de-Santo-Domingo-de-los-Ts%C3%A1chilas.pdf](http://world_business.espe.edu.ec/wp-content/uploads/2017/07/11.24-Influencia-de-la-capacitaci%C3%B3n-t%C3%ADcnica-en-el-desarrollo-del-sector-automotriz-de-la-provincia-de-Santo-Domingo-de-los-Ts%C3%A1chilas.pdf)

### **Resumen**

La presente investigación se encaminó a determinar la influencia de la capacitación técnica en el desarrollo del sector automotriz de la provincia de Santo Domingo de los Tsáchilas. La importancia de la misma radica en brindar a todos sus colaboradores una capacitación técnica adecuada y oportuna sin importar el nivel académico, puesto que, en muchas ocasiones, éste es superior al requerido para ocupar el puesto de trabajo, provocando en las empresas desinversión en este aspecto. Se presenta un análisis crítico de la bibliografía, donde a partir de ciertos fundamentos empíricos se identifica la necesidad de capacitar adecuada y oportunamente a los trabajadores. El empleo de un enfoque de investigación mixto, permitió una recolección de datos cualitativos - cuantitativos y con un alcance correlacional, pudiendo así diagnosticar la situación actual de las en las zonas de influencia, demostrando en base de los hallazgos y resultados la asociación que se presenta entre la capacitación técnica y el desarrollo de las empresas del sector automotriz de la provincia de Santo Domingo de los Tsáchilas.

### **Palabras claves**

CAPACITACIÓN TÉCNICA

DESARROLLO AUTOMOTRIZ

INNOVACIÓN

EMPRESAS

COMPETENCIAS.

## **Abstract**

The present investigation is directed to determine the influence of the technical training in the development of the automotive sector of the province of Santo Domingo de los Tsáchilas. The importance of this is to provide all its employees with adequate and timely technical training regardless of academic level, since, in many cases, this is higher than required to occupy the job, causing companies to divest in This aspect. A critical analysis of the literature is presented, based on certain empirical foundations, the need to adequately and opportunely train workers is identified. The use of a mixed research approach allowed for the collection of qualitative and quantitative data, with a correlative scope, thus being able to diagnose the current situation of those in the areas of influence, demonstrating on the basis of the findings and results the association that is presented enters the technical training and the development of companies of the automotive sector of the province of Santo Domingo de los Tsáchilas.

2

## **Keywords**

TECHNICAL TRAINING

AUTOMOTIVE DEVELOPMENT

INNOVATION

COMPANIES

COMPETENCIES.